

## ¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

### Fundamentales y eventos relevantes

- Los índices PMI en EE. UU. tuvieron resultados sorprendidos en octubre, evidenciando resiliencia de la actividad económica. El PMI manufacturero regresó a terreno expansivo con 50,0 puntos, en contraste con la expectativa de los analistas que esperaba una ligera caída hasta 49,5 puntos, desde los 49,8 puntos en septiembre. El mejor resultado en el sector manufacturero se dio por un mejor comportamiento en las nuevas órdenes, luego de cinco meses de deterioro. De igual forma, el PMI de servicios mejoró en octubre, hasta ubicarse en 50,9 puntos, mejorando frente a los 50,1 puntos del mes anterior y en contraste con la expectativa del promedio de analistas que veían un deterioro hasta los 49,9 puntos. El mayor dinamismo del sector servicios podría mantener las presiones sobre los precios de estos y obstaculizar la convergencia de la inflación total hacia el objetivo. Finalmente, el PMI compuesto que computa los dos indicadores, aumentó hasta 51,1 puntos desde los 50,2 puntos de septiembre. El desempeño de los PMI eleva las probabilidades de un aterrizaje suave de la economía estadounidense, lo que podría extender el periodo de tiempo en que las tasas de interés deban permanecer altas.

- Los índices PMI en la Eurozona mostraron resultados negativos en octubre. El PMI manufacturero, se deterioró en contra de la expectativa de estabilidad del promedio de analistas, pues se ubicó en 43,0 puntos por debajo de los 43,4 puntos registrados en septiembre. De igual forma, el PMI de servicios cayó hasta 47,8 puntos, por debajo de la expectativa de los analistas y la cifra del mes anterior, de 48,7 puntos en ambos casos. Esto llevó a que el PMI compuesto, que computa los dos indicadores, disminuyera hasta 46,5 puntos, desde el registro anterior de 47,2 puntos, manteniéndose en terreno contractivo desde mayo del presente año. El deterioro del indicador compuesto estuvo asociado principalmente a una caída de los componentes de nuevas órdenes y empleo. Todo lo anterior pone en evidencia un proceso de desaceleración de la actividad económica en la región que podría ser más marcado de lo esperado, lo que soporta la postura del Banco Central Europeo de no aumentar más sus tasas y mantenerlas en los niveles actuales por un periodo de tiempo prolongado, aunque es posible tal desaceleración económica ese lapso de tiempo.

- En Colombia, Fedesarrollo publicó la encuesta de opinión financiera de octubre, en la que se conocieron los pronósticos de las variables macroeconómicas más importantes del país. El promedio de analistas espera que la inflación anual continúe desacelerándose en lo que resta del año, al pasar de 10,99% a/a en septiembre a 10,56% a/a en octubre y se reduzca gradualmente hasta 9,62% a/a en diciembre, proyección que fue revisada al alza desde el 9,43% a/a estimado para cierre de año en la encuesta de septiembre. En medio de este proceso de desaceleración de la inflación, el promedio de analistas prevé que el Banco de la República mantendría inalterada su tasa de referencia en 13,25% en la reunión de octubre, e inicie el ciclo de reducciones en diciembre cerrando el año 2023 con una tasa de 12,75%, también por encima de la esperada en la encuesta de septiembre de 12,50%. Todo lo anterior en un contexto de desaceleración económica, pues el promedio de analistas proyecta un crecimiento del PIB para 2023 de 1,2% (proyección inalterada desde la encuesta anterior), inferior al de 7,3% en 2022.

### Las claves del mercado

- Los mercados financieros operan en terreno positivo hoy. El índice Dow Jones sube 0,98%, mientras que el S&P 500 lo hace 0,82%. Los tesoros en Estados Unidos operan con ligeras desvalorizaciones frente al cierre anterior. El rendimiento del papel a diez años se ubica en 4,86%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una valorización de 0,61%.

- Los precios del petróleo retroceden hoy. La referencia Brent cotiza sobre US\$88,80/barril, mientras la referencia WTI se ubica en USD \$84,46/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.205,0, a la baja frente al cierre anterior de \$4.231,9. Esto en medio de un comportamiento similar en las monedas de otros países de América Latina. El mayor movimiento de la jornada lo registra el peso chileno que se aprecia 0,82%.